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Lire le chaptire précédent : Silo : Un message mystérieux

Dans Actes 13 : 22, Dieu appelle David, un « homme selon mon cœur, qui accomplira toutes mes volontés ». David désirait
beaucoup accomplir toute la volonté de Dieu. Il n’a pas dit : Eh bien, j’observerai deux des commandements ou neuf d’entre
eux . Il voulait observer chacun d’entre eux, et accomplir les moindres détails pour obéir à Dieu.

Le mot grec traduit par selon, dans ce verset signifie « mouvement ou extension dans un espace, de haut en bas »,
« partout » et « jusqu’en bas ». Cela indique une saturation totale de l’esprit et du cœur. Le mot est utilisé en relation avec
quelque chose de couvert ou de submergé, ou dénotant une abondance avec laquelle quelque chose est rempli ou recouvert.
Il n’est pas facile d’être « selon » le cœur de Dieu—ou d’essayer de penser et d’agir exactement comme Dieu avec toute votre
puissance !

À certains moments David était très riche ; à d’autres il était très pauvre. Mais, quel qu’ait été son état, il travaillait toujours
pour rester proche de Dieu. Il savait que sa relation avec Dieu était très importante. C’est ce qui a fait de lui un homme selon
le cœur de Dieu.

Cette attitude a fait de David un roi exceptionnel. Nous pouvons apprendre, de son exemple, des leçons inestimables sur la
façon d’être des rois pour Dieu.

PT_FR

Quelques commentaires disent que l’exemple de David n’est qu’une légende populaire. C’est complètement faux. Vous
pouvez prouver facilement que la Bible est la Parole de Dieu et que David a servi Dieu. Même l’archéologie prouve de plus en
plus que le récit de la Bible concernant le roi David est exact. C’était, effectivement, une personne réelle et un homme fidèle.
Et à cause de ses actes, David sera bientôt ressuscité pour régner sur tout Israël, pour toujours !

À travers les anciens prophètes, Dieu place un accent particulier sur le trône royal et sacerdotal qu’Il a établi par le roi David.
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Tout le livre de Samuel tourne autour du trône de David. Pourquoi toute cette attention sur David ?

Ce trône devait être un trône familial, établi pour toujours (2 Samuel 7 : 12-16). Aussi étonnant que cela puisse paraître, le
trône familial de David existe encore, aujourd’hui. (Nous expliquons cette vérité, en détail, dans nos livres gratuits, La Clef de
David et Le nouveau trône de David.)

Une compréhension approfondie du trône de David révèle ce que Dieu fait, aujourd’hui, et fera à l’avenir. Jésus-Christ
assumera le trône de David, lors de Sa Seconde venue sur Terre (Luc 1 : 32).

La véritable religion tourne autour du trône familial de David. Le peuple de Dieu est à l’entraînement, en ce moment même
pour partager ce trône avec Lui (Apocalypse 3 : 21). Dieu a déjà fait de Ses prémices des rois et des sacrificateurs, en
embryon (Apocalypse 1 : 6).

Les anciens prophètes—surtout Samuel et Rois—contiennent beaucoup d’histoire et d’instruction sur les rois et les
sacrificateurs d’Israël. Essentiellement, les anciens prophètes nous enseignent comment être des rois et des sacrificateurs
pour Dieu. Au cœur de cette instruction se trouve l’exemple d’une des personnalités les plus imposantes de la Bible, le roi
David.

Dieu regarde le cœur
Lorsque Saül se révéla être un si mauvais roi d’Israël, Dieu l’a rejeté. « Samuel dit à Saül : Tu as agi en insensé, tu n’as pas
observé le commandement que l’Éternel, ton Dieu, t’avait donné. L’Éternel aurait affermi pour toujours ton règne sur Israël »
(1 Samuel 13 : 13). Cela ressemble à ce que Dieu a dit à David ! Saül a-t-il eu l’occasion de faire ce que David a fait ? C’est,
certainement, ce que je pense. Voyez quelle possibilité cet homme avait, et comment il a échoué.

« … [E]t maintenant ton règne ne durera point. L’Éternel s’est choisi un homme selon son cœur, et l’Éternel l’a destiné à être
le chef de son peuple, parce que tu n’as pas observé ce que l’Éternel t’avait commandé » (verset 14). Dieu n’est pas passif à
ce sujet. Il cherche toujours fortement un homme selon Son cœur.

Dieu veut que chacun d’entre nous suive le splendide exemple de David. C’est pourquoi il y a tant de choses sur David, dans
la Bible !

Dieu a donné l’ordre à Samuel le prophète de visiter la maison d’Isaï parce qu’Il avait choisi un roi pour remplacer Saül parmi
les fils d’Isaï. Quand Samuel y est allé, Isaï a mis en avant Éliab, qu’il croyait être son fils le plus doué et le plus efficace.
Samuel a été immédiatement impressionné. Sûrement, ce beau jeune homme était le roi que Dieu avait choisi.

En fait, Dieu avait quelque chose à enseigner à Samuel et à Isaï. « Et l’Éternel dit à Samuel: Ne prends point garde à son
apparence et à la hauteur de sa taille, car je l’ai rejeté. L’Éternel ne considère pas ce que l’homme considère ; l’homme
regarde à ce qui frappe les yeux, mais l’Éternel regarde au cœur » (1 Samuel 16 : 7).

Faites attention à ceci : Dieu ne nous regarde pas comme le monde. Il ne cherche pas à voir si vous êtes grand, brun et beau.
Il ne contrôle pas si vous avez un Q.I. élevé. Il regarde votre cœur. Le cœur est décrit ici comme le siège des sentiments, des
affections ou des émotions, ou le siège de la volonté. Le mot français le plus proche est peut-être « attitude ». En choisissant
des personnes pour le servir, Dieu regarde votre cœur—parce que si votre attitude est juste, peu importe ce qui pourrait vous
manquer d’autre ; Dieu peut vous utiliser très efficacement. Vous ne devez pas vous sentir inférieur à quiconque.

Il est important que nous apprenions de plus en plus à considérer les dirigeants et les hommes, tout comme Dieu. Saül était
un homme impressionnant : probablement d’environ deux mètres de haut, sûrement un bel homme charmant et aimable. Les
gens sont tombés sous son charme. Mais Dieu ne veut pas que nous regardions les gens de cette façon !

Dans les rencontres, les gens ont tendance à regarder l’extérieur ; les femmes, dans ce monde, veulent souvent choisir
quelqu’un comme Saül—grand, brun et beau. Les hommes aussi utilisent souvent des normes superficielles vis-à-vis des
femmes. Dieu nous dit que si vous regardez un époux potentiel de cette manière, vous pourriez vous retrouver avec quelqu’un
comme Saül comme mari ! Nous devons vraiment être très prudents.

Nous devons, avec insistance, regarder au cœur quand nous cherchons un mari ou une femme. Sans l’aide de Dieu, nous
faisons des erreurs dangereuses. Cela arrive tout le temps ! À quel point êtes-vous spirituel ? Combien savez-vous comment
regarder au cœur ?

Si nous devons être des dirigeants pour Dieu, nous devons le laisser nous apprendre à regarder au cœur. Les hommes
peuvent avoir quelques aperçus sur les attitudes d’autres gens, mais ils sont extrêmement limités. Seul Dieu sait comment
regarder au cœur.

Les hommes font des erreurs catastrophiques quand ils croient avoir cette capacité.

Nous ne pouvons jamais regarder au cœur comme Dieu. Mais nous pouvons toujours aller vers Dieu, avec une humilité
profonde, pour avoir de l’aide. Nous pouvons continuer à apprendre de Dieu, tout au long de notre vie.

Même dans l’éducation des enfants, nous devons apprendre à regarder au cœur, ou nous ne pourrons pas très bien élever
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nos enfants pour développer le cœur que Dieu veut ou l’attitude qu’avait David. Nous ne pourrons jamais élever correctement
nos enfants sans l’aide de Dieu dans ce domaine. Sans cette compréhension cruciale, une grande partie de notre instruction
et de notre discipline sera moins efficace.

Nous devons savoir combien nous sommes limités en regardant au cœur. Nous avons toujours besoin de l’aide de Dieu dans
ce domaine. Et le besoin est désespéré. Mais en premier, nous devons voir que nous n’avons pas naturellement cette
capacité.

Personne n’a plus besoin d’aide dans ce domaine que les ministres de Dieu ! Sans la capacité de regarder au cœur, de
graves erreurs seront faites. Seul Dieu peut nous donner cette compréhension.

Après que Dieu a refusé Éliab, Isaï a appelé Abinadab, son fils suivant. Dieu l’a refusé aussi. Puis est venu le fils suivant et le
suivant—un total de sept fils (verset 10). Ils semblaient être des jeunes hommes exceptionnels—pourtant Dieu a dit à Samuel
de rejeter chacun d’entre eux ! C’étaient les meilleurs fils qu’Isaï avait, c’est du moins ce qu’il pensait. Il n’a même pas
considéré David. N’est-ce pas étonnant ?

Si les gens dans le monde devaient regarder autour d’eux afin de choisir des gens pour représenter Dieu dans ce temps de la
fin, combien de nous serions choisis ? Probablement aucun de nous ! Mais Dieu fait bien le choix. Et Il ne juge pas comme les
hommes. Il ne vous considère pas comme le monde. C’est quelque chose que nous devons garder en tête.

Samuel a demandé si Isaï avait d’autres fils, et Isaï a été réticent à mentionner David. David n’a pas de capacité
exceptionnelle, a-t-il dit. Tout ce qu’il fait, c’est de s’occuper des moutons (verset 11). Mais Samuel a exigé que l’on fasse
venir David. « Isaï l’envoya chercher. Or il était blond, avec de beaux yeux et une belle figure. L’Éternel dit à Samuel : Lève-
toi, oins-le, car c’est lui ! » (verset 12). Dieu a choisi le jeune David.

David se distinguait des autres autour de lui. C’était un jeune homme selon le cœur de Dieu—c’est pour cela qu’il a été choisi.
Êtes-vous de cette façon ? Dieu pense-t-Il à vous comme une personne selon Son cœur ? Voulez-vous accomplir toute Sa
volonté—tout ce que Dieu veut que vous fassiez dans votre vie ?

Si vous le faites, vous allez avoir un magnifique succès.

Développez vos talents
Quand David était de nuit avec ces moutons, il passait beaucoup de temps à penser à Dieu. Il pensait à la puissance de Dieu.
Il méditait sur la loi de Dieu.

David était un réel étudiant de la parole de Dieu. Il voyait la parole de Dieu comme une lampe « à mes pieds et une lumière
sur mon sentier », comme il est dit dans Psaumes 119 : 105. Il a gardé cette lampe brillante juste là pour le guider dans le
sentier, et a ensuite marché dans ce sentier éclairé. C’est pour cette raison et de cette façon que David est devenu grand. Il a
permis à la parole de Dieu de le guider, et non pas à son raisonnement charnel de le faire.

Il est devenu plus tard un ami de Samuel. Il n’a pas eu peur des hauts dirigeants d’Israël ; il voulait être là avec eux parce qu’il
savait que cela l’aiderait à croître et à mieux connaître Dieu.

Plusieurs fois, au cours de sa vie, David a dit que Dieu était avec lui. Cela semble avoir été le motif de sa vie. C’est la
déclaration la plus importante que vous puissiez faire à propos d’une personne : que Dieu est avec elle !

David était accompli dans les arts de son époque et de son pays. C’était un poète, comme vous pouvez le voir dans les
Psaumes. C’était aussi un musicien—un habile harpiste. Dans ses heures passées seul, à garder le troupeau, il composait
des chansons et les chantait à Dieu. Son habileté à la harpe est devenue bien connue dans le voisinage. C’est devenu en fait
le moyen de son introduction à la cour du roi Saül.

Saül avait de profonds problèmes spirituels et émotionnels. Ses serviteurs ont recommandé de trouver quelqu’un qui pourrait
jouer de la musique apaisante à la harpe, chaque fois qu’il était dérangé par un mauvais esprit. Saül leur a donné son accord
et a demandé de trouver un tel musicien.

Veuillez prêter une attention particulière à ce verset : « L’un des serviteurs prit la parole, et dit : Voici, j’ai vu un fils d’Isaï,
Bethléhémite, qui sait jouer ; c’est aussi un homme fort et vaillant, un guerrier, parlant bien et d’une belle figure, et l’Éternel
est avec lui » (1 Samuel 16 : 18). Lisez cela de nouveau : c’était d’un adolescent qu’il parlait ! Quelle réputation David avait
construite !

C’est stupéfiant qu’il y ait un tel contraste entre la vue de cet homme et celle de la propre famille de David. Le père et les
frères de David avaient une vue extrêmement basse de lui. Même après que Samuel l’a oint, ils n’ont pas eu une haute
estime de lui—ils l’ont juste remis avec les moutons (verset 19). Quelquefois quand un garçon est rejeté de cette façon, il fera
presque n’importe quoi pour plaire à son papa. Peut-être Dieu a-t-Il calculé les choses d’une façon qui motiverait David, et
dans le processus il apprendrait à voir un Père—un Père spirituel—qui ne le verrait jamais comme un étranger ou un exclu, et
ne le laisserait jamais tomber ! Peut-être cela a-t-il vraiment contribué à motiver David. Quelle qu’en soit la raison, ce jeune
homme a continué de travailler et de se forger un nom fort.

Dieu choisit Sa noblesse, Sa royauté aujourd’hui. Il veut que vous développiez vos talents. Développez-vous vos talents du
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mieux que vous pouvez ? Vous préparez-vous à diriger le monde de cette façon ? C’est important pour Dieu.

David n’était pas un idiot qui ne savait rien ; c’était un jeune homme intelligent. Il a clairement cultivé ses talents diligemment,
et sûrement cela faisait partie de la raison pour laquelle Dieu l’a choisi. Mais tout d’abord, David a recherché Dieu
ardemment ; par conséquent, Dieu a gardé des portes ouvertes pour lui.

Remarquez aussi que le serviteur de Saül a qualifié David d’« homme vaillant ». Il avait du courage. Il était courageux comme
aucun jeune homme sur la Terre, à ce moment-là ! Il n’avait pas peur d’aller faire ce qui devait être fait. Dieu a été
impressionné par sa bravoure. Nous, aussi, nous devons développer nos capacités et avoir du courage quand nous devons
les utiliser.

Soyez une personne positive
Donc Saül a fait venir David, et David a rejoint la cour de Saül. « David arriva auprès de Saül, et se présenta devant lui ; il plut
beaucoup à Saül, et il fut désigné pour porter ses armes » (1 Samuel 16 : 21). David avait beaucoup d’amour pour les gens. Il
aimait beaucoup Saül ! Et Saül n’était pas une si grande personne à ce temps ; il avait quelques graves problèmes. Mais
David l’aimait. Il a dû le regarder tout comme Dieu. Dieu aimait Saül—simplement, Il n’aimait pas la façon dont Saül régnait, et
Il a essayé de l’amener à se repentir. Mais David pensait comme Dieu à cet égard.

Qu’en est-il de vous et moi ? Avons-nous beaucoup d’amour pour le peuple de Dieu et pour les dirigeants de Dieu—malgré
leurs défauts—tout comme David ? Êtes-vous extraverti et rempli d’amour ? Ou restez-vous là à ne rien faire, semblant
suspicieux ou ayant un mauvais regard sur les gens ? David était plein d’amour et aimait vraiment être entouré d’autres gens.

David devait voir que c’était l’homme de Dieu. Il savait évidemment qu’il devait être roi, mais il était heureux d’attendre en
coulisses jusqu’à ce que Dieu le mette dans cette position. Il savait que Dieu avait placé Saül à ce poste, et qu’il était l’homme
de Dieu jusqu’à ce que Dieu l’enlève. Saül était le roi de Dieu—le seul roi que Dieu avait sur la Terre ! David aimait beaucoup
Saül parce que David aimait beaucoup Dieu.

Ce n’est tout simplement pas naturel de penser de cette façon.

Bientôt Saül envoya un message à Isaï disant que David avait trouvé grâce à ses yeux (verset 22). David a vraiment fait une
impression positive sur les gens. C’est pourquoi Saül le voulait à ses côtés.

« Et lorsque l’esprit de Dieu [le mauvais esprit, envoyé de Dieu―selon la version King James] était sur Saül, David prenait la
harpe et jouait de sa main ; Saül respirait alors plus à l’aise et se trouvait soulagé, et le mauvais esprit se retirait de lui »
(verset 23). N’était-ce pas une musique puissante, inspirée par Dieu ? C’est ce que la bonne musique, inspirée par Dieu, peut
faire. Saül n’aurait pas été calmé par une bonne partie de la musique populaire de ce monde. Mais David a joué la sorte de
musique qui, en fait, a guéri Saül et a fait partir ce méchant esprit ! Les démons ne veulent pas être entourés d’un
environnement heureux.

Dieu a utilisé David pour élever l’esprit de Saül. Il y a une leçon ici aussi. Clairement, nous devons apprendre à contrôler nos
propres émotions et rester positifs. Mais si vous devez être une royauté pour Dieu, vous devez aussi apprendre à être
encourageant pour d’autres gens. C’est ce que fait un dirigeant. Êtes-vous une personne encourageante à côtoyer ?

Quand nous sommes négatifs, nous pouvons rendre d’autres gens négatifs et découragés. Il n’y a pas de raison pour le
peuple de Dieu d’être découragé.

Mettez en contraste ces deux rois. Saül était déprimé et découragé, et il avait besoin de quelqu’un pour jouer de la musique
juste pour faire partir sa négativité. David était l’opposé : il utilisait ses talents et sa personnalité pour élever ceux qui étaient
autour de lui. Il jouait de la musique inspirante sur la harpe ; il aimait Saül et il était plein d’entrain et inspirant. C’était une
personne heureuse ; il était positif. C’est ce que Dieu veut que vous soyez.

Réfléchissez à cela ! Si vous devez aider Jésus-Christ à gouverner dans le monde à venir, vous devez vivre par ces lois.
Vous devez être une personne qui a un impact positif sur d’autres gens. Si vous l’êtes, vous pouvez être un grand
encouragement pour eux !

La foi pour combattre
Lors du règne du roi Saül, la nation a souffert d’un manque honteux de foi. David, toujours adolescent, a visité l’armée sur le
front et a vu les soldats d’Israël—qui auraient dû être l’image de la bravoure pleine de foi—effrayés devant un guerrier
philistin. « À la vue de cet homme, tous ceux d’Israël s’enfuirent devant lui et furent saisis d’une grande crainte »
(1 Samuel 17 : 24). Ces hommes avaient peur d’un homme ! Vous voyez le même esprit pitoyable de timidité et de peur—et
pire encore—dans l’Israël moderne, tant physique que spirituel.

Saül offrait une grande récompense à quiconque tiendrait tête à Goliath—mais personne ne voulait combattre même pour la
richesse (verset 25). Saül n’envisageait même pas de combattre le géant lui-même.

Pourquoi ces hommes étaient-ils si honteusement effrayés ? C’était essentiellement à cause de la médiocre primauté de
Saül !
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Le jeune David avait un esprit complètement différent. « David dit aux hommes qui se trouvaient près de lui : Que fera-t-on à
celui qui tuera ce Philistin, et qui ôtera l’opprobre de dessus Israël ? Qui est donc ce Philistin, cet incirconcis, pour insulter
l’armée du Dieu vivant ? » (verset 26). David ne les voyait pas comme les armées d’Israël—mais comme les armées du Dieu
vivant ! Qui oserait défier les armées du Dieu vivant  ? a demandé David. Personne dans cette armée ne voyait les choses de
cette façon ! Et David était juste choqué.

Éliab, le frère le plus âgé de David fut indigné—et rappelez-vous, c’était après que David a été oint comme roi ! Il a accusé
David : « Je connais ton orgueil et la malice de ton cœur. C’est pour voir la bataille que tu es descendu » (verset 28). La
Hebrew-Greek Key Study Bible définit l’orgueil comme la hauteur, l’arrogance, l’insolence, et la rébellion. Elle dit : Cette sorte
d’orgueil suppose plus d’autorité qu’il n’est justifié. Le mot malice signifie méchanceté, cruauté, misère, une méchante
condition. Ce sont des choses terribles pour un frère à dire à un autre frère ! Peut-être Éliab était-il offensé de ce qu’il n’avait
pas été choisi comme roi ! Il semblait bon, mais Dieu ne l’a pas choisi—et son attitude, ici, indique probablement pourquoi.

Qui était le vrai soldat ici ? Quelqu’un peut ressembler à un guerrier, mais il faut une foi réelle pour tenir tête aux géants et à
d’autres problèmes. Les épreuves révèlent qui sont les vrais guerriers. Nous ne pouvons pas feindre. Quand la grande bataille
viendra, qui se lèvera comme David et luttera pour le Dieu vivant ?

David a demandé à son frère : « Ne puis-je pas parler ainsi ? » (verset 29).

C’étaient les armées du Dieu vivant—le Créateur de l’univers et de l’humanité. Il a le pouvoir illimité de nous soutenir si nous
le croyons—et avons foi en Lui. Mais Ses soldats étaient terrifiés et battaient en retraite.

Cela a rendu David malade. Il a vu cela comme une insulte ultime à Dieu et à Israël.

« Ne puis-je pas parler ainsi ? »

Quelle question profonde David a posée. Il a vu toute la scène à travers les yeux de Dieu. Il connaissait Dieu et était proche
de Lui. Il a exsudé la foi parce qu’il croyait Dieu.

Ce jeune guerrier était impatient de combattre Goliath le géant. David voulait lui montrer, ainsi qu’au monde, une partie de la
puissance illimitée de Dieu !

« Ne puis-je pas parler ainsi ? »

Du point de vue de Dieu—et de David—c’était-là une cause monumentale ! Dieu veut que toute l’humanité voie cela.

Ne voyez-vous pas tous qu’il y a, là, une bonne raison de combattre ? a demandé David. Nous devons nous attaquer à ce
Philistin ! Aujourd’hui, nous avons une cause pour nous lever et nous battre pour Dieu ! Nous ne pourrions jamais faire
l’Œuvre si nous n’avions pas l’attitude que David avait ici.

Le langage de David était très différent de celui de n’importe qui d’autre dans l’armée. Ils n’avaient entendu personne parler
comme cela auparavant. Ce jeune homme avait vraiment quelque chose que personne d’autre n’avait vu, sauf Dieu. C’était
quelque chose qui ferait de lui un grand roi. Vous pouvez déjà commencer à voir, peu après que David a été oint, pourquoi
Dieu a été si impressionné par le cœur de David. Ce jeune homme avait clairement beaucoup de profondeur spirituelle.

Au verset 34, David dit à Saül : « Ton serviteur faisait paître les brebis de son père… » Il est intéressant de voir comment il
exprimait cela. Vous pourriez croire que normalement quelqu’un dans son travail les appellerait « nos brebis ». Mais David les
voyait comme les brebis de son père, et personne n’allait prendre les brebis de son père parce que, je pense, il voulait que
son papa ait une haute opinion de lui.

Alors qu’il était jeune, David avait tué un lion et un ours qui menaçaient les brebis de son père—et, même, les avaient
arrachés de la gueule de ces animaux ! Imaginez cela ! Si nous avions à nous occuper d’un troupeau de brebis et qu’un lion
vienne et saisisse un de ces agneaux, chacun d’entre nous dirait probablement : « Bien, je crois que je peux me permettre de
perdre un agneau ». Pensez à ce que ce jeune homme a fait, ce jeune homme qui savait que le Dieu qui a créé ce lion était
vivant—et si nécessaire, il tuerait le lion parce qu’il prenait les moutons de son père ! Imaginez quelle sorte de prières il a
faites pour ces brebis : demandant que Dieu veille sur elles et protège chacun d’entre elles. Et Dieu les a vraiment protégés !

Nous devons vivre comme si Dieu est vivant, comme David l’a fait ! David avait une certaine innocence enfantine qui l’a même
rendu plus fort dans ce domaine, mais il a risqué sa vie pour un agneau ! C’est un type du troupeau de Dieu ! Nous, ministres,
risquerions-nous notre vie pour quelqu’un du peuple de Dieu ? J’espère que nous le ferions—que nous le devrions,
certainement. C’est la sorte d’amour et de courage que David avait.

Ainsi, quand Goliath a menacé l’armée d’Israël, le jeune David a dit à Saül : « L’Éternel, qui m’a délivré de la griffe du lion et
de la patte de l’ours, me délivrera aussi de la main de ce Philistin » (verset 37). Goliath peut avoir été l’homme le plus grand
ayant jamais marché sur la Terre. C’était un guerrier entraîné, couvert d’une armure impressionnante. David savait que c’était
une situation très dangereuse. Il ne plaisantait pas. Il reconnaissait que des vies étaient en jeu ; il n’était pas naïf à ce sujet.
Mais remarquez comment il a dit cela. Il savait que Dieu avait gagné ces batailles avec le lion et l’ours, pas lui-même, et il ne
l’a jamais oublié.
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Un Dieu en Israël
Remarquez comment David a parlé à Goliath : « David dit au Philistin : Tu marches contre moi avec l’épée, la lance et le
javelot ; et moi, je marche contre toi au nom de l’Éternel des armées, du Dieu de l’armée d’Israël, que tu as insultée.
Aujourd’hui l’Éternel te livrera entre mes mains, je t’abattrai et je te couperai la tête ; aujourd’hui je donnerai les cadavres du
camp des Philistins aux oiseaux du ciel et aux animaux de la terre. Et toute la terre saura qu’Israël a un Dieu »
(1 Samuel 17 : 45-46).

Quel exemple stupéfiant de la foi de David ! Quel pouvoir ahurissant dans l’esprit du jeune David qui a cru le Dieu vivant !

Pouvez-vous imaginer comment cet exemple va encourager et inspirer les gens de ce monde quand ils en viendront à
connaître Dieu ?

Voyez-vous comment nous pouvons avoir un impact sur le monde, aujourd’hui, avec cette sorte de foi dans le Dieu vivant ?

David a été motivé pour lutter contre Goliath afin que toute la Terre puisse savoir qu’il y a un Dieu en Israël !

David a été motivé pour montrer au monde entier que le Dieu d’Israël vit—Il est vivant et veut combattre pour chacun d’entre
nous !

David n’essayait pas de devenir un grand général ; ce n’était pas du tout sa motivation. Il a été béni par Dieu et il voulait que
tout Israël et tous les gentils sachent que Dieu vit !

Oh, combien la Grande-Bretagne, l’Amérique et Juda doivent entendre ce message aujourd’hui ! Ils doivent savoir qu’il y a un
Dieu en Israël ! Ils doivent savoir qu’il y a un Dieu dans cette église—un Dieu vivant qui leur dise ce qui ne va pas avec leur
pays, leurs gens et leur gouvernement ! Ils doivent savoir !

« Et toute cette multitude saura que ce n’est ni par l’épée ni par la lance que l’Éternel sauve. Car la victoire appartient à
l’Éternel. Et il vous livre entre nos mains » (verset 47). David était juste un jeune homme qui croyait Dieu, et Dieu était
dynamiquement vivant pour lui. Quelle différence cela fait dans la vie d’une personne !

Risqueriez-vous jamais votre vie pour montrer à ce monde que Dieu vit dans l’ÉPD, dans l’Israël spirituel ? Certainement
personne, dans l’Israël physique, aujourd’hui, ne le ferait. Mais cela doit être notre but. Nous devons vouloir passionnément
que le monde sache que le Dieu vivant est dans l’ÉPD. Le Dieu vivant est là, et Il veut que le monde entier le sache ! David
était un homme selon Son cœur, ainsi il pensait comme Dieu à cet égard.

Croyez-vous peut-être que Goliath a été secoué par cette conversation ? Je crois qu’il l’a été. Il n’avait jamais rien entendu
comme cela ! Il a dû s’arrêter et penser : Eh bien, il a certainement confiance. C’est un petit gars courageux. Je suis sûr que
cela l’a perturbé. Il avait entendu des histoires au sujet du Dieu d’Israël.

Quand David est allé combattre, il a ramassé cinq pierres, pas seulement une. Une aurait fait le travail, mais David devait
faire ce qu’il fallait. Il ne s’est pas contenté de se tenir debout et dire : Je vais prier pour que Dieu s’occupe de toi. Non, il a dit :
« Je vais te tuer par le pouvoir de Dieu ! » Il devait y aller et laisser la puissance de Dieu travailler à travers lui. Il avait cinq
pierres, mais il a dit : « La victoire appartient à l’Éternel ».

Aujourd’hui, Dieu dirige l’Israël spirituel, ou Sa véritable Église élue, et nous faisons les choses un peu différemment. Nous
pouvons et faisons vraiment périr des problèmes géants à cause de notre foi dans le Dieu vivant. Mais nous ne tuons jamais
personne !

Notre procès de six ans, avec l’Église universelle de Dieu, est un premier exemple. (Faites la demande d’un exemplaire
gratuit de notre grand livre, Relever les ruines, pour avoir une pleine compréhension. Nous devions gagner le procès si nous
voulions faire l’Œuvre de Dieu, aujourd’hui.)

À quel problème faites-vous face, et que vous ne pouvez pas traiter ? Peu importe son caractère gigantesque, il n’y a aucun
problème que vous ne pourriez pas traiter si vous y faites face comme David. Nous pouvons conquérir n’importe quoi si la
bataille est celle de l’Éternel ! Mais si nous n’avons pas ce Dieu vivant dans notre vie, nous n’allons pas conquérir comme
nous le devrions. Nous avons besoin de tout ce pouvoir que David avait pour gagner. Fiez-vous à Dieu et faites face à vos
problèmes dans la foi, et Dieu vous délivrera. Au-delà de cela, Il vous utilisera finalement comme Il va utiliser le roi David, en
tant que roi dans le monde à venir !

Il ne s’agit pas seulement d’un slogan agréable ou une formule maligne : je parle du fait d’avoir foi dans le Dieu vivant—du fait
de se fier à Dieu pour faire de grandes choses dans votre vie ! Il a promis de faire cela—et Il ne peut pas mentir ! (Tite 1 : 2).

Dieu est le même hier, aujourd’hui et éternellement. Il veut toute une Église remplie de David ! C’est l’Église du Dieu vivant !
Nous animons un collège du Dieu vivant et des camps des jeunes du Dieu vivant et des congrégations du Dieu vivant ! Nos
publications sont du Dieu vivant ! Dieu a établi toutes ces choses. Il est vivant ! Et oh, combien nous sommes bénis à cause
de cela ! Nous, dans l’Église de Dieu, devons, aujourd’hui, réellement penser comme David.

Comment David a-t-il exprimé cela ? « Car tu es mon espérance, Seigneur Éternel ! En toi je me confie dès ma jeunesse »
(Psaumes 71 : 5). Croire Dieu était quelque chose que David démontrait avant Goliath, avant le lion, avant l’ours, et qui
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remontait à son adolescence. « Ô Dieu ! Tu m’as instruit dès ma jeunesse, et jusqu’à présent j’annonce tes merveilles »
(verset 17).

Dieu est un Dieu magnifique, puissant, merveilleux et rempli d’amour ! Pouvons-nous faire connaître Ses merveilles, même
dès notre jeunesse ? Dieu veut que Son peuple—même les jeunes gens—se lève et le dise avec sa vie, aujourd’hui ! Et
montre au monde, par des actes, que Dieu est vraiment de cette façon !

Attendez-vous que Dieu opère des miracles dans votre vie ? C’est à vous de décider. Votre vie c’est ce que vous en faites, et
ce que Dieu en fait à travers vous.

Nous devons toujours rester humbles, évidemment. La foi de David en Dieu l’a aidé à bien prendre conscience de son identité
et, également, à ne jamais devenir orgueilleux ou vaniteux. Mais avec la foi, rien ne pouvait arrêter Dieu de faire des choses
impressionnantes dans sa vie !

David savait qu’il était roi, il pensait comme un roi et il a lutté comme un roi. Il était un vrai roi même avant qu’il devienne le
roi !

David a manifesté, ici, une foi et un courage stupéfiants. Il s’est, personnellement, approché et a tué le géant qui amenait une
telle honte sur Israël.

Dieu a, plus tard, remplacé la faible direction de Saül par la direction remplie de foi de David. Et comme nous le verrons, avec
ce changement dans le gouvernement est venue une transformation géante, en Israël et dans son armée.

Vous verrez l’impact qu’un chef peut avoir sur sa nation et le monde quand il croit le Dieu vivant !

David en fuite
Peu après que David a tué Goliath, Saül est devenu très jaloux du jeune homme. Il a permis au diable de l’influencer
lourdement—au point de vouloir tuer David.

Samuel avait oint David, et je suis sûr que, voyant David fuir pour se protéger du roi d’Israël, devait être une des expériences
les plus pénibles de sa vie ! Quel spectacle pour le monde !

David a dû attendre plus de 17 ans entre le moment où Samuel l’a oint et celui où il a été, en fait, couronné. Il a fallu
beaucoup de patience. David avait la bonne attitude, mais il avait encore besoin de préparation. Dieu l’a fait attendre des
années. Il travaille souvent de cette façon avec les gens.

Les saints de Dieu connaissent quelque chose de ce genre, aujourd’hui. Dieu vous a choisis pour partager Son trône dans
l’avenir ! Mais vous devez attendre jusqu’à ce que Dieu soit prêt, et vous devez vous préparer à pouvoir régner. Cependant,
n’oubliez jamais cette impressionnante vérité : Dieu vous a déjà appelé. Mais Il veut vous choisir et vous préparer à être roi et
sacrificateur, pour toujours, si vous voulez vous soumettre à Son gouvernement. Dieu dit dans Jacques : 2 : 5 qu’Il choisit les
pauvres du monde, pour qu’ils soient riches en la foi. C’est ce que Dieu veut que vous soyez ! Même si vous êtes un berger
maintenant, ne vous inquiétez pas à ce sujet.

Dieu a travaillé avec David pendant ces années où il était en fuite. Il est intéressant qu’une grande partie de l’entraînement de
David pour son rôle en tant que roi a été de fuir Saül ! C’était, là, l’homme qui avait été déjà oint pour être roi, fuyant pour
sauver sa vie ! Dieu permit que cela arrive. Spirituellement, David a été digne de son appel en apprenant comment dépendre
de Dieu, constamment. Il a été fortement testé avant qu’il ne devienne le roi. Dieu le préparait à régner ! Il a amené un grand
groupe de fugitifs qui ont commencé à suivre David. Diriger ces gens dans de telles conditions de test était une expérience
immense pour le futur roi. Alors que la persécution par Saül augmentait, David et ses suiveurs ont vraiment appris à dépendre
de Dieu. David a écrit des psaumes au sujet de ces expériences atroces, et ce sont les psaumes les plus inspirants que vous
pourriez lire parce qu’il revenait toujours à Dieu et le remerciait de le délivrer.

Une raison importante pour laquelle David avait un tel pouvoir, c’est que cela provenait de son attitude envers le poste de
Dieu. 1 Samuel 24 rapporte l’incident où il avait l’occasion de tuer Saül, et a plutôt coupé un morceau de son manteau.
Aussitôt qu’il eut fait cela, il est dit que « le cœur [de David] lui battit » (verset 5). Son cœur a commencé à battre très fort,
tandis qu’il se disait : Quelque chose n’est pas correct, ici. Je suis en train de briser l’esprit de la loi de Dieu. David dit à ses
hommes : « Que l’Éternel me garde de commettre contre mon seigneur, l’oint de l’Éternel, une action telle que de porter ma
main sur lui ! Car il est l’oint de l’Éternel » (verset 6). C’était l’homme de Dieu ! Ce n’était pas juste un homme—c’était l’oint de
Dieu ! De nouveau—Dieu était vraiment vivant pour David ! Il savait que s’il levait sa main contre l’oint de Dieu, il devrait faire
face à ce que Dieu ferait à David en conséquence ! Quelle loyauté David a montrée à Saül—ou, en fait, à Dieu !

David n’a jamais attaqué Saül ; sa foi l’a gardé de cette grande faute. C’était en soi un réel accomplissement. David aurait pu
railler Saül en disant : Je suis en ligne pour recevoir ta fonction. Tu es fini ; tu es de l’histoire ancienne. Mais il aimait beaucoup
Saül, ce qui est stupéfiant après tout ce par quoi il a passé ! C’est pourquoi Dieu aimait beaucoup David—parce qu’il mettait
toujours Dieu dans le tableau.

Les hommes de David ont cru que Dieu avait livré Saül directement dans les mains de David. Dans un sens, c’était vrai : Dieu
le lui a vraiment livré directement entre ses mains, mais pas pour la raison qu’ils croyaient : Il voulait savoir ce que le prochain
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roi d’Israël ferait ! Il l’entraînait pour être le roi d’Israël pour toujours ! Ainsi, Il a testé David jusqu’à la limite et David a dit :
Non ! Je ne le toucherai pas. Cela a vraiment impressionné Dieu.

Durant 13 ans Saül a traqué David comme un animal. Pourtant, David a maintenu cette merveilleuse perspective spirituelle :
« Mais David dit… : Ne le [Saül] détruis pas ! car qui pourrait impunément porter la main sur l’oint de l’Éternel ? Et David dit :
L’Éternel est vivant ! c’est à l’Éternel seul à le frapper, soit que son jour vienne et qu’il meure, soit qu’il descende sur un
champ de bataille et qu’il y périsse. Loin de moi, par l’Éternel ! de porter la main sur l’oint de l’Éternel !... » (1 Samuel 26 : 9-
11). Dans ce cas-là, tout ce que David aurait eu à faire, c’était de ne rien dire, et Saül aurait été mort. Ses hommes suppliaient
juste David de les laisser le tuer, et David a dit non.

Dieu avait approuvé que Saül soit le roi d’Israël. David savait qu’il ne serait pas le roi jusqu’à ce que Dieu ait enlevé Saül.
David a appris profondément que c’était la responsabilité de Dieu de le faire—pas la sienne !

Dieu enseignait à David la leçon suprême du gouvernement. Comme M. Armstrong l’a dit : « le gouvernement, c’est tout! »

Avant que nous puissions être dans le royaume de Dieu, nous devons apprendre cette profonde leçon.

Cela touche vraiment au gouvernement et à la façon dont nous considérons l’autorité de Dieu. Quand l’Église universelle de
Dieu s’est écartée du droit chemin après la mort de M. Armstrong, je me suis efforcé de maintenir la même attitude. Je n’ai
jamais levé la main contre ces chefs corrompus de l’Église. Je n’ai pas essayé de les chasser de leur « trône »—j’ai
simplement fait l’Œuvre de Dieu après qu’Il a déplacé la lampe, comme Il l’a ordonné. Même en imprimant Le mystère des
siècles, tout ce que nous avions essayé de faire, c’était de faire l’Œuvre et, eux, ils essayaient de l’arrêter ! Mais Dieu avait
déplacé la lampe avec Le message de Malachie. Lorsque la lampe s’en va, vous devez vous en aller. Vous feriez mieux de
savoir où elle se trouve, sinon vous serez laissé dans les épaisses ténèbres de ce monde.

David a, également, utilisé ce temps pour former ces hommes à être des combattants compétents, à endurer l’épreuve, à être
hardis et audacieux, lorsqu’ils combattent pour Dieu. Ces leçons se sont toutes avérées inestimables, plus tard, tant à David
qu’à ses hommes en contribuant à mettre en déroute les ennemis d’Israël et à établir le royaume.

David est resté fidèle à Saül même après la mort de Saül ! Après toutes ces épreuves, un homme est venu vers David
prétendant avoir tué Saül. Je ne crois pas qu’il l’ait fait ; il était assez évident qu’il mentait. Mais David a fait tuer cet homme
(2 Samuel 1 : 13-16). Il y avait de la traîtrise envers l’office de Dieu, et il a voulu que tout Israël sache qu’on ne doit pas agir
traîtreusement envers cette fonction ! Évidemment, David pensait au-delà de Saül : il était en train d’être établi dans son
poste. Mais il aimait toujours Saül et respectait sa mémoire, et établissait le gouvernement de Dieu en Israël.

Cela a pris du temps pour que la nation se rétablisse de l’instabilité provoquée par le gouvernement corrompu de Saül. Un
général de Saül couronna, comme roi, Isch-Boscheth, le fils de Saül, déclarant essentiellement une guerre civile. La guerre
entre le gouvernement de David et celui de la maison de Saül a continué pendant longtemps (2 Samuel 3 : 1). C’était une
période sans loi, et David devait prendre le contrôle. Quand deux hommes ont assassiné Isch-Boscheth, croyant rendre
service à David, David a envoyé un message fort en les faisant tuer et leur faisant couper les mains et les pieds et en les
faisant pendre au-dessus de l’étang d’Hébron (2 Samuel 4 : 12).

David a commencé à introduire la peur chez les Israélites pour qu’ils puissent entendre et craindre la loi de Dieu, le
gouvernement de Dieu. En résultat, Dieu est devenu vivant pour ces gens !

Souvenez-vous, David s’occupait de gens qui n’avaient pas l’Esprit saint de Dieu. Les gens à l’esprit charnel doivent être
traités différemment.

Consulter Dieu

Dieu avait de grands plans pour David. Un des plus grands, comme nous le verrons, c’était que David se prépare à construire
une maison de Dieu fabuleuse, à Jérusalem. Mais avant qu’il puisse participer à un tel projet exalté, Dieu devait le juger et
l’éprouver, et le roi devait apprendre quelques leçons importantes.

Les Israélites avaient perdu l’arche de l’alliance, durant l’époque de Saül—la chose la plus honteuse qui pouvait leur arriver.
Cela a certainement révélé l’état de leur relation avec Dieu. David voulait amener l’arche à Jérusalem. C’était un bon désir,
mais il n’a pas fait les choses de la bonne façon. Il n’a pas consulté le ministère, ou les lévites ; il a consulté les dirigeants
politiques (2 Samuel 6: 1). Vous pouvez voir comment il a rassemblé les gens derrière ce projet dans 1 Chroniques 13 : 2-3.
Tout ce que David a fait, et conduit les gens à faire, semblait très religieux. Mais quelque chose était terriblement erroné.

Comme le verset 4 le déclare, « la chose parut convenable à tout le peuple ». Les gens pensaient que c’était formidable, mais
était-ce correct aux yeux de Dieu ?

2 Samuel 6 : 2 l’appelle « l’arche de Dieu, devant laquelle est invoqué le nom de l’Éternel des armées qui réside entre les
chérubins au-dessus de l’arche ». C’est le grand Dieu qui s’assoit sur Son trône entre les chérubins—et l’arche était la
réplique de ce trône sur la Terre ! Elle représentait le gouvernement de Dieu sur l’Israël charnel. C’était un événement crucial
important, pour le moins qu’on puisse dire.

Les Israélites transportaient l’arche sur un char neuf (verset 3). Ils jouaient toutes sortes de musique ; c’était une occasion
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festive. Les gens l’appréciaient tout à fait, jusqu’à ce que les bœufs trébuchent. Alors quelque chose d’horrifiant est arrivé.

« … Uzza étendit la main vers l’arche de Dieu et la saisit, parce que les bœufs la faisaient pencher. La colère de l’Éternel
s’enflamma contre Uzza, et Dieu le frappa sur place à cause de sa faute. Uzza mourut là, près de l’arche de Dieu »
(versets 6-7).

Ce fut un terrible événement qui a certainement obtenu l’attention d’Israël. Qu’est-ce que le peuple avait mal fait ? Qu’est-ce
que David avait mal fait ?

« David fut irrité de ce que l’Éternel avait frappé Uzza d’un tel châtiment. Et ce lieu a été appelé jusqu’à ce jour Pérets-Uzza »
(verset 8).

Il semble que David ait été fâché, durant environ trois mois. Plutôt que de s’examiner, il en a voulu à Dieu (versets 9-11).
Qu’est-ce qui était, donc, incorrect avec la façon dont David faisait les choses ?

Premièrement, dans Exode 25 : 14 et Nombres 7 : 9, Dieu ordonne à Israël que l’arche soit transportée sur les épaules en
utilisant des barres—et non pas dans un char neuf. Nombres 4 : 15 déclarent que seuls les fils de Lévi devaient la transporter
de cette façon. Apparemment, David ne les avait même pas consultés—ce qui était une grande faute. Troisièmement,
Nombres 4 : 15 instruit que, parmi les lévites, seule la lignée de Aaron pouvait toucher l’arche ou toute chose sainte. La loi
précisait ce qui devrait être fait. Quiconque en savait beaucoup à ce sujet aurait pu le dire à David. Quand nous obéissons à
Dieu, nous devons le faire de la façon qu’Il dit—dans l’ordre qu’Il dit de le faire. Ils n’ont pas fait cela.

Dieu était-Il dur en frappant Uzza à mort juste parce qu’ils ont fait une erreur ? Nous devons regarder cela de la perspective
de Dieu. C’était une faute terrible qu’ils n’auraient pas dû faire. Si David devait construire, à l’intention de Dieu, une maison
pour cette arche, il devait être capable de suivre les instructions de Dieu en détail. Dieu formait David afin qu’il règne pour
toujours sur tout Israël ! Dieu vous prépare aussi afin que vous régniez pour toujours. Peut-être ne comprenez-vous pas
toujours ce que Dieu fait dans votre vie, mais Il vous prépare pour régner pour toujours.

Adorer Dieu « selon le loi »
Après trois mois, David avait réalisé ce qu’il avait mal fait et était prêt à essayer de déplacer l’arche de nouveau.
1 Chroniques 15 : 2 mentionne : « Alors David dit : L’arche de Dieu ne doit être portée que par les Lévites, car l’Éternel les a
choisis pour porter l’arche de Dieu et pour en faire le service à toujours ».

Tout comme pour beaucoup de choses, aujourd’hui, nous devons prendre conseil avant d’agir. Nous devons consulter la
parole de Dieu sur tous les détails de notre vie. Il n’est pas suffisamment bon de se contenter d’adorer Dieu. Nous devons le
faire à Sa façon. Jésus-Christ a demandé : « Pourquoi m’appelez-vous Seigneur, Seigneur ! et ne faites-vous pas ce que je
dis ? » (Luc 6 : 46). Beaucoup de personnes veulent être religieuses et parlent du Seigneur tout le temps, mais elles ne
veulent pas faire ce que Dieu dit ! Dieu s’occupera de ces personnes, en conséquence.

Les Laodicéens ont leur façon d’adorer Dieu, mais ils n’adorent pas Dieu en esprit et en vérité. C’est aussi facile à démontrer
que de démontrer que David avait tort dans la façon dont il a, au premier abord, déplacé l’arche.

« Parce que vous n’y étiez pas la première fois, l’Éternel, notre Dieu, nous a frappés ; car nous ne l’avons pas cherché selon
la loi » (1 Chroniques 15 : 13). David avait vraiment appris quelque chose de valeur. C’est étonnant comment il s’est repenti. Il
a accentué le fait que tout doit être fait « selon la loi ». Appliquez la loi de Dieu correctement et oubliez le raisonnement
humain. David a vraiment craint Dieu et a voulu faire les choses exactement de la façon pour laquelle Dieu les avait faites.

Nous allons gouverner l’univers entier, qui semble sans fin pour les astronomes. Supposez que Dieu vous donne la juridiction
sur une partie de l’univers et que vous faites de grossières erreurs parce que vous êtes négligent avec la loi et les instructions
de Dieu. Bientôt, vous détruiriez des choses comme Lucifer. Dieu nous donne une lourde responsabilité !

L’Écriture consigne comment David a désigné des Lévites juste pour remercier et louer Dieu selon la parole de Dieu
(1 Chroniques 16 : 4). Il a écrit des psaumes exaltant les merveilleuses œuvres de Dieu, et publiant les actes de Dieu autant
que possible (Psaumes 96, 105, 106). Quand je lis des passages comme cela attentivement, je me rends compte que j’ai
besoin de me repentir et remercier et louer Dieu davantage ! Nous, aussi, nous devrions permettre aux actes de Dieu d’être
connus par Son église ! Faire savoir aux gens quand Dieu guérit ou opère quelque autre miracle. Assurez-vous qu’ils sachent
ce que fait Dieu ! David a parlé de prosternation « devant l’Éternel avec de saints ornements » [d’adoration de Dieu « dans la
beauté de la sainteté » (selon la King James )] (1 Chroniques 16 : 29). Quelle belle expression ! Combien c’est beau d’être
saint. Combien c’est beau une église sainte, un mariage saint, une famille sainte ou une unité sainte—et combien c’est laid le
divorce, la division, la haine et les disputes ! Nous sommes ici-bas pour naître dans la famille de Dieu et devenir saints
comme Dieu est saint.

Ayant appris cette leçon, David était prêt à réfléchir à la construction d’une structure plus permanente pour l’arche.

Prêt à bâtir
Un chapitre pivot dans les anciens prophètes, c’est 2 Samuel 7. Il contient la prophétie de Dieu sur le trône sans fin de David.
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Voyez comment ce chapitre commence : « Lorsque le roi habita dans sa maison, et que l’Éternel lui eut donné du repos,
après l’avoir délivré de tous les ennemis qui l’entouraient, il dit à Nathan le prophète : Vois donc ! J’habite dans une maison
de cèdre, et l’arche de Dieu habite au milieu d’une tente. Nathan répondit au roi : Va, fais tout ce que tu as dans le cœur, car
l’Éternel est avec toi » (versets 1-3). David avait ce beau palais. Pourtant, subitement, son cœur s’est mis à battre très fort, et
il a dit : Qu’est-ce que je fais ? J’ai cette belle maison, mais nous n’avons pas de maison pour Dieu et l’arche ! Alors, il a conçu
le plan de bâtir une maison. C’était le centre d’attention du roi David : Quelle grande chose puis-je faire pour Dieu ? Cela
montre une conversion spirituelle réelle.

David a été inspiré à construire une maison pour Dieu. Il n’a pas obtenu de bâtir cette maison, mais il s’y est sûrement
préparé. Et Dieu lui a donné un fils qui a vraiment construit cet édifice magnifique. Mais Dieu a préparé David afin qu’il joue un
énorme rôle dans la construction.

Pour que David soit capable de servir dans les préparatifs pour cette maison, il devait être fortement éprouvé. Pensez aux
épreuves de David ! Pour obtenir l’attitude qu’avait cet homme, nous devons être éprouvés et testés. Nous sommes
imparfaits et devons être corrigés pour construire le caractère que Dieu, si charitablement et si tendrement, travaille, avec
nous, à produire.

Ici, dans ce temps de la fin, nous avons pu construire une maison pour Dieu—une maison pour le Dieu de David et de
Samuel ! Nous avons eu des épreuves particulièrement sérieuses avant de décider de construire une maison pour Dieu. Dieu
a fait des choses « selon la loi ». Je crois que c’est comme cela que Dieu nous préparait pour construire Sa maison et pour le
glorifier !

Construire une maison pour le Dieu vivant est une entreprise monumentale ! Dieu nous a permis d’avoir un tel honneur afin
que nous puissions mettre notre esprit plus intensément sur ce qu’Il fait et sur tout ce qu’Il est.

Le but de la maison de Dieu, c’est de glorifier Dieu dans le monde entier ! Voyez ce que David dit plus tard dans ce chapitre :
« Que ton nom soit à jamais glorifié, et que l’on dise : L’Éternel des armées est le Dieu d’Israël ! Et que la maison de ton
serviteur David soit affermie devant toi ! » (verset 26). Une traduction du récit parallèle, dans 1 Chroniques 17 : 24 dit :
« Qu’elle subsiste, afin que ton nom soit à jamais glorifié ». Nous sommes là pour glorifier le nom de Dieu pour toujours !
Nous devons prier continuellement pour que nous vivions Sa voie.

Dieu n’a pas voulu laisser David construire cette maison à cause de son histoire sanguinaire ; Il ne désirait pas que Sa
maison soit associée à de l’effusion de sang. Mais quand Dieu a dit à David qu’Il utiliserait son fils pour la construction
effective du temple, comment David a-t-il répondu ? « Et le roi David alla se présenter devant l’Éternel, et dit : Qui suis-je,
Seigneur Éternel, et quelle est ma maison, pour que tu m’aies fait parvenir où je suis » (2 Samuel 7 : 18). David n’a pas fait la
tête. Il s’est senti honoré—parmi les millions de gens—d’avoir une participation dans la construction pour le grand Dieu !

Nous devons avoir la même attitude. Qui suis-je pour être, là, dans la seule Église de Dieu sur toute cette planète ? Comment
puis-je être si béni quand tous ces milliards de gens ne connaissent rien de Dieu ? Qui suis-je pour avoir cet honneur ?

Quand était-ce la dernière fois que vous avez remercié Dieu pour cela ? Quand était-ce la dernière fois que vous avez
remercié Dieu comme David ? Pour être là, sachant tout ce que nous devons connaître de Dieu et être honorés de construire
Sa maison sur la Terre—la seule qu’il y aura avant le retour de Jésus-Christ. Qui sommes-nous pour que nous soit donnée
cette opportunité ?

Le Roi David a institutionnalisé la louange pour Dieu. Pendant toute sa longue vie, David avait grandi à aimer Dieu
profondément. Il connaissait le grand amour de Dieu pour l’humanité. Il savait que les hommes devraient louer Dieu à cause
de toutes Ses « œuvres merveilleuses » (Psaumes 107). David a été ébloui par Dieu. Nous devons tous développer cette
même façon de penser. Réfléchissez à l’identité de Dieu et aux occasions qu’Il vous offre, et demandez-vous : Qui suis-je ?
Qui suis-je pour être dans l’Église de Dieu ? Qui suis-je pour faire une Œuvre pour Dieu ? Qui suis-je pour représenter le Dieu
vivant ? Pourquoi devrions-nous être si privilégiés et si honorés ? Parmi ces milliards de gens, pourquoi nous ? Regardez au-
delà des problèmes actuels—voyez cette indescriptible bénédiction que Dieu vous a faite ! Aussi longtemps que nous aurons
cette attitude, Dieu va nous bénir jour après jour !

Comme nous, David avait beaucoup de défauts—beaucoup, qui sont même mentionnés dans la Bible. Il était humain, après
tout (Psaumes 25 : 7). Mais Dieu n’a jamais renoncé à lui, et Il ne renoncera jamais à vous—aussi longtemps que vous ne
renoncez jamais à Lui !

Un trône établi pour toujours
Même si Dieu n’a pas permis à David de Lui construire une maison, Il était très content du désir de David de faire ainsi. Et Il a
fait une promesse phénoménale à cet homme selon Son cœur : « Quand tes jours seront accomplis et que tu seras couché
avec tes pères, j’élèverai ta postérité après toi, celui qui sera sorti de tes entrailles, et j’affermirai son règne. Ce sera lui qui
bâtira une maison à mon nom, et j’affermirai pour toujours le trône de son royaume » (2 Samuel 7 : 12-13). Dieu a établi le
trône de David afin qu’il dure pour toujours ! 

Le Cambridge Bible Dictionary et fondamentalement tous les autres commentaires de la Bible disent que la monarchie de
Juda est tombée quand le premier temple a été détruit. Ils savent que cela contredit ce que Dieu a promis dans 2 Samuel 7.
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Dieu a dit que le trône de David continuerait pour toujours ! Mais ils disent que la monarchie est morte avec Sédécias. Qui se
trompe, ici ? Si ces érudits de la Bible avaient fait un peu plus d’étude de la Bible, ils verraient que Dieu ne ment jamais, qu’Il
n’échoue jamais et qu’Il peut accomplir des choses miraculeuses. Mais ces lettrés mettent leur propre raisonnant humain au-
dessus des promesses de Dieu !

Herbert W. Armstrong croyait bien ce que la Bible dit et s’y est soumis. Dieu lui a révélé ce qui est arrivé au trône de David.
Les Anglo-saxons selon la prophétie expliquent comment Dieu a tenu Sa promesse. Six millions d’exemplaires de ce livre ont
été envoyés. Pourtant, les érudits se cramponnent toujours à leurs idées en dépit de toutes les sortes de preuves bibliques et
séculières prouvant qu’ils se trompent et que Dieu a raison !

Quand les commentaires disent que la monarchie a pris fin avec Sédécias, ils traitent Dieu de menteur ! Voici une prophétie
claire, de la part du Dieu vivant, disant que le trône de David serait établi pour toujours ! Une compréhension du trône de
David ouvre l’éternité !

Remarquez cette prophétie dans Ésaïe 9 : 6-7 : « Car un enfant nous est né, un fils nous est donné, et la domination
reposera sur son épaule ; on l’appellera Admirable, Conseiller, Dieu puissant, Père éternel, Prince de la paix. Donner à
l’empire de l’accroissement, et une paix sans fin au trône de David et à son royaume, l’affermir et le soutenir par le droit et par
la justice, dès maintenant et à toujours : voilà ce que fera le zèle de l’Éternel des armées ». Dans le royaume de Dieu à venir,
le Christ va régner à partir du trône de David pour toujours. La responsabilité d’administrer le gouvernement de Dieu sera
placée sur Son épaule. Et ce gouvernement—le même gouvernement qui a déjà été restauré pour l’Église de Dieu—va croître
pour toujours ! Il dirigera l’Œuvre de Dieu dans l’univers. Ce même gouvernement enseigné par M. Armstrong s’étendra
durant toute l’éternité !

Sans ce gouvernement, nous n’avons aucun avenir. Mais ceux qui s’accrochent à ce gouvernement auront raison pour
toujours. Les enjeux sont éternels—pour toujours ! Nous devons comprendre ce gouvernement éternel.

Le Christ va régner à partir du trône de David—ce trône est sur Terre, aujourd’hui. Un des échecs les plus lugubres de
l’Amérique et de la Grande-Bretagne, c’est qu’elles ne comprennent presque rien de ce trône. Nos nations pitoyables et
dégénérées ont un avenir sombre et désolé, à moins qu’elles ne saisissent leur majesté future tournant autour du trône de
David. Ce trône est le petit début de la splendeur éternelle dans la famille de Dieu !

Un trône familial

Dans 2 Samuel 7 : 13, le mot maison veut dire habitation et serait mieux traduit par famille. Dieu établit un trône familial pour
toujours.

Le verset suivant renforce cette vérité encore plus : « Je serai pour lui un père, et il sera pour moi un fils » (verset 14). Dieu a
dit à David qu’Il serait un Père pour Salomon. Salomon serait Son fils. C’est le trône de la famille Dieu—le gouvernement de
la famille Dieu. Les rois faisant partie de la royauté de Dieu doivent être des dirigeants dans la famille de Dieu. Salomon était
roi, mais il était aussi fils de Dieu le Père ! Dieu n’aura pas de rois qui ne soient pas Ses fils—Sa famille.

C’est une prophétie sur la famille de Dieu, dans le monde à venir. Nous devons être un comme le Père et le Fils sont un—et
l’ont été pendant toute l’éternité (Jean 17). SEUL le gouvernement de Dieu a toujours fonctionné ! Et il a fonctionné depuis
toujours ! En revanche, le gouvernement de l’homme n’a jamais fonctionné avec succès.

Les livres de Samuel et des Rois démontrent vraiment que c’est une catastrophe spirituelle si vous détruisez la famille.

L’Église laodicéenne de Dieu n’honore pas Dieu en tant que Père (Malachie 1 : 6). Si elle l’avait fait, tout le peuple de Dieu
serait uni, aujourd’hui. Le Père est le Chef. La famille de Dieu, comme toute famille stable, doit avoir un gouvernement
d’amour.

C’est l’énorme différence entre une fausse église et l’Église de Dieu. Aucun homme ne va diriger l’Église de Dieu, qui est la
famille du Père. Il ne réserve cette prérogative qu’à Lui-même.

2 Samuel 7 : 14 continue : « S’il fait le mal, je le châtierai avec la verge des hommes et avec les coups des enfants des
hommes ». Un roi ou un dirigeant de l’Église de Dieu pourrait faiblir et croire qu’il est au-dessus de la loi. Dieu promet qu’Il
corrigera Ses dirigeants « avec la verge des hommes » de ce monde. Les membres de la véritable Œuvre de Dieu devraient
savoir par la foi que leurs ministres—même les ministres les plus élevés—seront corrigés ! Dieu est un Père qui tendrement
« donne la fessée » à Ses dirigeants qui commettent l’iniquité. C’est une promesse immanquable de Dieu !

Dieu dit : Je veux que tout le monde dans ma Famille soit impliqué dans ce message plein d’espoir ! Je veux que ce soit
construit dans leur caractère dès l’époque où ils sont bébés jusqu’à l’âge adulte. Si l’on nous enseigne ces choses, au fil des
ans cela commence à devenir une partie de nous, et nous revêtons cette nature juste et divine. Dieu nous prépare pour la vie
éternelle !

Le gouvernement familial de Dieu
Le don le plus précieux de Dieu à l’homme, c’est Son gouvernement familial. Si vous étudiez soigneusement le sujet du trône
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de David, vous verrez que Dieu construit des rapports Père-fils avec Ses enfants engendrés par l’Esprit, aujourd’hui. Il
construit Sa Famille. Si nous nous repentons maintenant, nous avons l’incomparable opportunité de partager le trône de Dieu
pour toujours !

La majesté de 2 Samuel 7 : 14 devient plus vivante quand nous voyons comment elle est utilisée dans le Nouveau Testament.
L’apôtre Paul cite ce verset dans le premier chapitre d’Hébreux : « Car auquel des anges Dieu a-t-il jamais dit : Tu es mon
Fils, Je t’ai engendré aujourd’hui ? Et encore : Je serai pour lui un père, et il sera pour moi un fils ? » (Hébreux 1 : 5). Le
contexte de ce verset montre Dieu parlant à Jésus-Christ. Mais la référence de la Bible King James rapporte que la dernière
moitié de ce verset est citée de 2 Samuel 7 : 14, où fils fait référence au roi Salomon—un homme ordinaire comme vous et
moi ! Quelques commentaires, comme le Anglican Commentary Bible, font la même connexion.

Tout a trait à la famille ! Dieu continue à accentuer le fait que nous avons une relation Père-fils avec Lui—tout comme le
Christ Lui-même ! Comprenons-nous ce qu’enseigne ce passage ? Il montre ce qui est, et a été, dans l’esprit de Dieu à
travers les âges !

Ce passage continue en discutant des anges. Si vous deviez voir un ange dans tout son éblouissant éclat, vous vous
évanouiriez probablement. Les anges sont beaucoup plus puissants que les êtres humains. Mais lisez le reste d’Hébreux 1 :
vous verrez qu’un ange n’a jamais été qualifié de fils engendré de Dieu. Même ces magnifiques êtres spirituels n’ont pas
cette potentialité ! Mais l’humanité l’a.

Dieu n’a jamais appelé un ange Son fils engendré, mais Il a dit ces mots à David. Il les dit partout dans la Bible. Je serai son
Père. Il a parlé à David comme Il l’a fait au Christ. Nous devons avoir ce message ancré au cœur et au plus profond de notre
être : Dieu construit une famille.

Une définition du mot accroissement, d’Ésaïe 9 : 7, est « progéniture, accroissement d’une famille » (Gesenius’ Hebrew-
Chaldee Lexicon). La famille de Dieu va-t-elle s’accroître pour toujours ? Il y a cette possibilité. Quel que soit l’avenir, au-delà
du Millénium, cela est stupéfiant. Les prémices seront au sommet de la pyramide avec Dieu. Et la pyramide grandira pour
toujours. Cela signifie que notre position de responsabilité et d’autorité grandira pour toujours ! Nous avons l’illustre devoir de
contribuer à étendre l’amour de Dieu pour toujours.

C’est une prophétie sur la famille aimante de Dieu. Cet amour de Dieu coule de deux façons. Le Père aime tellement Sa
Famille qu’Il a donné Son seul Fils. C’est un amour si profond que le Fils de Dieu est mort pour nous. Il n’y a pas d’amour plus
profond. À présent, nous devons travailler pour construire un amour où nous pourrions mourir pour Dieu si cela est exigé.

Nous savons que ce genre de gouvernement plein d’amour fonctionne. Le Père et le Fils ont démontré depuis toute l’éternité
comment il fonctionne.

Quand l’Église se désintégrait, en 1979, M. Armstrong a organisé une réunion d’urgence et a fait venir tous les ministres. Il a
martelé ce message sur la bonne nouvelle de la famille de Dieu à venir ! Il s’agit de l’Évangile : nous allons naître dans la
famille de Dieu ! L’Église entière a été presque détruite parce que les ministres avaient perdu cette vision.

Satan essaie de détruire la famille de Dieu. Il hait le fait que cette famille ne lui a jamais été offerte. Dieu n’a jamais dit à l’un
de ces anges brillants et puissants : « Tu es mon fils, je t’ai engendré aujourd’hui » (Hébreux 1 : 5).

Nous devons comprendre l’importance de la famille de Dieu et de cet appel ! Les familles et les mariages sont des relations
sur le plan divin. Qu’est-ce qui pourrait être plus important que cela ? Qu’est-ce qui pourrait être plus important que le fait de
mettre votre mariage et votre famille sur le plan divin ? Cela a fonctionné pour Anne, et cela a certainement fonctionné pour
Samuel et David.

Les prémices—ceux qui sont appelés avant le retour de Jésus-Christ—sont appelées pour être l’Épouse du Christ. C’est
l’appel le plus élevé que Dieu a pour tout être humain ! Saisissons-nous ce que veut dire être un humain ? Des prémices ?
C’est ce que Dieu a essayé d’enseigner à l’homme dès le commencement.

La famille humaine est un modèle de la famille Dieu. La famille est une relation sur le plan divin. Cette institution a été créée
pour nous amener dans la famille Dieu. Cela n’a jamais été la potentialité des anges puissants et majestueux.

« Ta maison et ton règne seront pour toujours assurés, ton trône sera pour toujours affermi » (2 Samuel 7 : 16). Dieu dit à
plusieurs reprises que le trône de David sera établi pour toujours. La clé de David, dont il est question dans Ésaïe 22 et
Apocalypse 3, ouvre la glorieuse éternité !

Une référence dans la King James indique que nous devrions comparer 2 Samuel 7 : 16 avec Luc 1 : 31-33 : « Et voici, tu
deviendras enceinte, et tu enfanteras un fils, et tu lui donneras le nom de JÉSUS. Il sera grand et sera appelé Fils du Très-
Haut, et le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David, son père. Il règnera sur la maison de Jacob éternellement, et son
règne n’aura point de fin ». Le Anglican Bible Commentary déclare aussi que ces versets sont principalement une citation de
2 Samuel 7 : 16. Ici, nous voyons le trône de David mentionné de nouveau. Ce « trône » est resté sur la Terre à travers tous
les siècles. C’est un trône à partir duquel le Christ doit régner pour toujours. Il ne doit y avoir aucune fin.

Ce trône appartient au Fils du « Très-Haut » qui est Dieu le Père. C’est un trône familial royal. Dieu construit un gouvernement
familial qui dirigera l’univers pour toujours ! L’espace et le temps sont hallucinants : l’univers, et pour toujours !
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Nous voyons comment le gouvernement de Dieu sera administré pendant le Millénium. Mais cette vision s’étend dans
l’éternité. Cela signifie que nous voyons aussi comment l’univers sera gouverné pour toujours !

Pourquoi Dieu a éprouvé David
Le bon sens devrait nous dire que le partage de ce trône exigera une qualification difficile. Un entraînement extensif et des
épreuves ardentes sont nécessaires.

2 Samuel 11 mentionne que David a commis l’adultère avec Bath-Schéba. Je suis sûr que Bath-Schéba y a joué son rôle ;
elle a vraiment tenté David, et je crois qu’elle savait ce qu’elle faisait. Mais David ne s’est pas arrêté avec l’adultère—il a rendu
le problème encore pire en assassinant Urie. Ces péchés ont été exposés à la nation entière et au monde ; nous lisons
encore à leur sujet, aujourd’hui. C’étaient des péchés terribles, et David devait vraiment payer pour eux. Dieu a dit à David
que l’épée ne partirait jamais de sa maison (2 Samuel 12 : 10).

David n’a jamais blâmé Bath-Schéba. Autant que je puisse voir dans la Bible, David ne s’est jamais justifié, ne serait-ce
qu’une fois. Il a juste dit : Oh, quel pécheur je suis ! Il savait bien comment se repentir. Si vous voulez apprendre comment
vous repentir, allez vers David.

Après qu’il a commis le péché avec Bath-Schéba, David a connu des fléaux terribles dans sa famille. Il avait plusieurs enfants
de différentes mères, et je suis sûr qu’il ne pouvait pas s’occuper d’eux tous. Son fils premier-né, Amnon, a violé sa demi-
sœur. Un autre fils, Absalom, a pris vengeance en tuant Amnon. Plus tard, Absalom a mené une révolte pour dérober le trône
à David.

Quand, en fait, David péchait, son propre peuple l’attaquait—et il l’a tout juste supporté. Il y a l’incident avec Schimeï qui le
maudissait, et un de ses hommes a voulu tuer l’homme. David a dit : Oh, laisse-le, tranquille. Peut-être que Dieu jugera bon
pour moi que je m’occupe de ses malédictions. David a estimé qu’il méritait probablement ce que l’homme disait de lui
(2 Samuel 16).

David a eu de sérieuses épreuves—parmi les plus dures que quiconque d’autre, dans la Bible ! Je suis sûr que, par moments,
il a regretté de ne pas pouvoir retourner à la simple vie de surveillance des moutons ! Sous l’œil vigilant de Dieu, David a
connu beaucoup d’épreuves et de tests. Nous ne devons jamais oublier qu’il était préparé et entraîné pour régner sur Israël
pour toujours !

Nous avons été choisis pour construire la vision de Dieu dans notre esprit. Nous devons apprendre à penser et agir comme
Dieu.

Être un dirigeant—un roi, un ministre—n’est pas un travail facile. Ceux qui sont dans de hautes fonctions ont besoin de l’aide
et du soutien des gens qu’ils dirigent.

Dieu a éprouvé David jusqu’à ce qu’Il puisse finalement savoir, et absolument ne jamais douter, que David resterait fidèle à la
voie de Dieu et à Son gouvernement même si cela voulait dire renoncer à sa propre vie !

C’est la même attitude dont nous avons besoin. Le dernier avertissement à l’ère de Philadelphie de l’Église de Dieu, c’est que
personne ne prenne ta couronne—ton trône (Apocalypse 3 : 11). Après cela vient la rébellion des Laodicéens, dans la
dernière ère de l’Église, le temps dans lequel nous sommes, aujourd’hui (versets 14-19). Dieu explique, ensuite, ce que nous
devons faire afin de nous qualifier pour notre trône. « Voici, je me tiens à la porte, et je frappe. Si quelqu’un entend ma voix et
ouvre la porte, j’entrerai chez lui, je souperai avec lui, et lui avec moi » (verset 20). Premièrement, le fidèle reste des
Philadelphiens doit frapper à la porte et avertir les Laodicéens. C’est la manière dont nous mettons Dieu en premier. Son
Œuvre est plus importante que notre vie.

La récompense pour cet effort est astronomique : nous allons partager le trône du Christ ! « Celui qui vaincra, je le ferai
asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j’ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur son trône » (verset 21).
Remarquez que le Christ parle de Son Père. Nous allons faire partie du gouvernement familial de Dieu. Seuls les fils de Dieu
seront là. Nous serons dans le lieu très saint, dirigeant avec Dieu. Nous serons là parce que nous serons l’Épouse du Christ—
le plus haut niveau de la famille de Dieu disponible pour les êtres humains !

Dès que le Christ reviendra, aucun être humain ne va jamais—de nouveau, et pour toute l’éternité—avoir l’opportunité de
faire partie de l’Épouse du Christ !

C’est pourquoi nous avertissons notre bien-aimée famille laodicéenne ! Cinquante pour cent de ceux qui la composent vont
perdre cette récompense (Matthieu 25 : 1-10). Les autres 50 pour cent perdront une grande portion de leur récompense à
moins qu’ils ne se repentent avant la Tribulation.

Tout cela a affaire avec le trône du Père, le trône du Christ, et votre trône—le gouvernement de la famille royale de Dieu. Il
s’agit de la seule Épouse de Dieu, pour toujours !

Sûrement, nous voyons pourquoi nous devons être des individus qui réussissent à vaincre. La vision de cet avenir magnifique
est la raison pour laquelle tant de grands hommes et de grandes femmes de la Bible étaient disposés à mourir pour Dieu.

13 / 18



Dieu multiplie nos chiffres
Quand le roi David avait 67 ans, juste trois ans avant qu’il ne meure, il a connu de sérieux problèmes, et il a appris une
grande leçon.

Satan était bien conscient de la façon dont Dieu préparait David, et que Dieu avait des plans exaltés pour cet homme. Le
diable a profité de toutes les occasions possibles pour attaquer le roi. En ce temps-là, « Satan se leva contre Israël, et il
excita David à faire le dénombrement d’Israël » (1 Chroniques 21 : 1 ; voir aussi 2 Samuel 24 : 1). Satan haïssait ce trône
familial. Il ne voulait pas voir la maison de Dieu construite. Il était passionnément contre ce que Dieu voulait accomplir avec
David ! Et David était humain, comme nous tous.

Satan a poussé David à penser aux armées, à leur nombre et à leur puissance. David a ordonné ce recensement, ce qui était
un acte infidèle.

Remarquez ce que lui a dit Joab : « Que l’Éternel, ton Dieu, rende le peuple cent fois plus nombreux, et que les yeux du roi
mon seigneur le voient ! Mais pourquoi le roi mon seigneur veut-il faire cela ? » (2 Samuel 24 : 3). C’était un merveilleux
conseil : Regarde David, quelle différence cela fait-il pour l’armée ou sur le nombre de gens nous avons en Israël ?

Le nombre de personnes dans l’Église de Dieu fait-il une différence ? Nous n’avons pas besoin de compter sur les êtres
humains ! Dieu a infiniment plus de pouvoir. Même Joab voyait cela. Quand Dieu nous a montré que nous devions Lui
construire une maison, nous n’avons pas d’abord fait un recensement de cette petite Église pour voir si c’était réalisable.
Autrement, nous aurions dit qu’il n’y a aucun moyen pour nous de le faire. Si nous comptons sur Dieu, nos chiffres seront une
centaine de fois plus puissants.

David a exigé que le recensement soit fait, et Dieu était très furieux. Il a discipliné David, de nouveau, en envoyant un énorme
fléau sur la nation. Soixante-dix mille personnes sont mortes (verset 15). Nous devons comprendre combien Dieu était
mécontent. Dieu était-Il cruel au point de tuer 70 000 Israélites—sur environ 7 millions à cause de ce que David a fait ? Dieu a
envoyé Son message. Il a, également, un fort message pour les gens d’Israël, aujourd’hui—et ils ne vont pas non plus aimer
cela.

C’était une punition terrible pour un grand péché, devant tous les gens. Mais quelque chose de vraiment inspirant est arrivé.

David s’est profondément repenti, de nouveau. « Ce jour-là, Gad vint auprès de David, et lui dit : Monte, élève un autel à
l’Éternel dans l’aire d’Aravna, le Jébusien » (verset 18). Quand David a offert d’acheter cette parcelle de terre de Aravna,
l’homme a dit que le roi pouvait l’avoir, avec ce dont il avait besoin pour le sacrifice, ce pour quoi il voulait payer (versets 20-
23). Cet homme aimait son roi !

David a refusé de prendre la parcelle pour rien. « Mais le roi dit à Aravna : Non ! Je veux l’acheter de toi à prix d’argent, et je
n’offrirai point à l’Éternel, mon Dieu, des holocaustes qui ne me coûtent rien. Et David acheta l’aire et les bœufs pour
cinquante sicles d’argent » (verset 24). David s’est rendu compte qu’il avait péché. Il voulait donner une offrande à Dieu, et
que Dieu sache qu’il y avait un certain sacrifice en elle. Ce n’était pas quelque chose qu’il pourrait facilement donner. Il ne
prendrait pas la parcelle pour rien, ce qui était une bonne attitude à avoir, à un tel moment.

« David bâtit là un autel à l’Éternel, et il offrit des holocaustes et des sacrifices d’actions de grâces. Alors l’Éternel fut apaisé
envers le pays, et la plaie se retira d’Israël » (verset 25). Dieu a arrêté la plaie quand David a élevé un autel à Jérusalem et a
offert des holocaustes et des sacrifices d’actions de grâces.

David se préparait pour le temple peu de temps après, et l’emplacement de cet autel a fini par être l’endroit exact du lieu saint
dans le temple ! Dieu lui a donné cet honneur spécial. Ainsi, même s’il y avait beaucoup de souffrance, David a transformé
cela en une bonne nouvelle. Quelle fin inspirante !

Préparez-vous abondamment
1 Chroniques 22 consigne les grands préparatifs que David a faits pour la construction de la maison de Dieu. À présent son
esprit était concentré. Le décompte de la nation n’était pas la façon de se préparer pour construire la maison de Dieu. Ici,
David s’est rendu compte comment se préparer. « Il prépara aussi du fer en abondance pour les clous des battants des portes
et pour les crampons, de l’airain en quantité telle qu’il n’était pas possible de le peser, et des bois de cèdre sans nombre, car
les Sidoniens et les Tyriens avaient amené à David des bois de cèdre en abondance. David disait : Mon fils Salomon est
jeune et d’un âge faible, et la maison qui sera bâtie à l’Éternel s’élèvera à un haut degré de renommée et de gloire dans tous
les pays ; c’est pourquoi je veux faire pour lui des préparatifs. Et David fit beaucoup de préparatifs avant sa mort » (versets 3-
5).

Nous pouvons l’appeler le « temple de Salomon », mais ce magnifique édifice était principalement le résultat de ce que fit
David.

Réfléchissez à la manière dont David devait se préparer pour faire un bâtiment si magnifique qu’il serait célèbre partout dans
le monde entier. C’est ce qui est arrivé. Tout le monde partout sur la Terre a été impressionné par la plus magnifique structure
jamais construite ! Le roi David a renoncé pratiquement à toute sa richesse parce qu’il le voulait vraiment pour Dieu. Et il ne
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vivrait même pas pour voir Dieu glorifié par cela !

Pour construire quelque chose comme cela, tout le monde doit avoir une attitude consistant à donner—et non pas une
consistant à se demander : Que vais-je en obtenir ? Nous devons le faire parce que nous voulons donner, parce que nous
aimons Dieu et voulons le glorifier. C’est un grand acte que le peuple de Dieu doit faire ! Nous devons avoir l’attitude qui dit :
Je veux montrer au monde de la meilleure manière possible combien Dieu est GRAND ! Je veux que tout le monde sache ce
que je connais sur Dieu ! Je veux que TOUS comprennent quelle potentialité incroyable ils auront s’ils arrêtent de se révolter !
Nous devons connaître Dieu profondément et désirer, de tout notre pouvoir, comme David, que tout le monde connaisse le
Dieu qui habite dans le Nord des cieux !

Dieu a dû éprouver David de manière affreusement dure pour qu’il finisse par se concentrer correctement sur son rôle dans la
construction du temple. Quelle majestueuse démonstration de caractère que David a été pour nous tous.

Mais David ne s’est pas seulement préparé sur le plan financier. Il a, également, mis en place les devoirs des sacrificateurs
pour le service autour de l’arche, comme ils le feraient une fois que le temple serait terminé. Deux fois par jour, il faisait les
Lévites remercier et louer Dieu. Il a institutionnalisé cela pour montrer aux gens combien Dieu est magnifique—pour les aider
à le connaître profondément et le laisser les guider dans leur vie spirituelle (1 Chroniques 25 : 1). Ces hommes devaient
prophétiser dans les psaumes. David a écrit la majorité d’entre eux, et beaucoup d’entre eux sont prophétiques. Nous, aussi,
nous prophétisons dans la maison de Dieu—par des psaumes et d’autres façons.

David a dit : « De plus, dans mon attachement pour la maison de mon Dieu, je donne à la maison de mon Dieu l’or et l’argent
que je possède en propre, outre tout ce que j’ai préparé pour la maison du sanctuaire » (1 Chroniques 29 : 3). David avait
projeté de donner un certain montant, mais quand il y a mis vraiment son affection, il est allé bien au-delà de ce qu’il avait
projeté de donner ! Dieu le stimulait de plus en plus, et il a voulu donner de plus en plus de toutes ses forces. Tous les autres
ont, également, eu le même esprit (versets 4-6).

« Ils donnèrent pour le service de la maison de Dieu cinq mille talents d’or, dix mille dariques, dix mille talents d’argent… Ceux
qui possédaient des pierres les livrèrent pour le trésor de la maison de l’Éternel entre les mains de Jehiel, le Guerschonite. Le
peuple se réjouit de leurs offrandes volontaires, car c’était avec un cœur bien disposé qu’ils les faisaient à l’Éternel ; et le roi
David en eut aussi une grande joie » (versets 7-9).

Les Israélites ont probablement donné ici plus qu’ils n’avaient jamais donné dans leur vie. Et ils se réjouissaient d’autant plus
à cause de cela ! Ils ont été complètement consacrés à Dieu, au moins autant que des esprits charnels pouvaient l’être. C’est
ce que donner peut faire même sur un esprit charnel—cela remplit les gens de joie et de jubilation parce qu’ils donnent. N’est-
ce pas la loi de Dieu ? Plus vous vivez le mode de vie consistant à donner, plus vous devenez heureux—que ce soit de vous-
même, de votre argent ou de quelque chose d’autre (Actes 20 : 35).

« David bénit l’Éternel en présence de toute l’assemblée. Il dit : Béni sois-tu, d’éternité en éternité, Éternel, Dieu de notre père
Israël. À toi, Éternel, la grandeur, la force et la magnificence, l’éternité et la gloire, car tout ce qui est au ciel et sur la terre
t’appartient; à toi, Éternel, le règne, car tu t’élèves souverainement au-dessus de tout ! C’est de toi que viennent la richesse et
la gloire, c’est toi qui domines sur tout, c’est dans ta main que sont la force et la puissance, et c’est ta main qui a le pouvoir
d’agrandir et d’affermir toutes choses. Maintenant, ô notre Dieu, nous te louons, et nous célébrons ton nom glorieux. Car qui
suis-je et qui est mon peuple, pour que nous puissions te faire volontairement ces offrandes ? Tout vient de toi, et nous
recevons de ta main ce que nous t’offrons » (1 Chroniques 29 : 10-14).

Ils se sacrifiaient vraiment. David a parlé pour eux tous, quand il a demandé : Dieu, qui sommes-nous pour être ici et être
capables de nous sacrifier pour cette IMPRESSIONNANTE maison, à Ton intention ? Qui sommes-nous pour être honorés
d’avoir cette opportunité ?

Nous devrions tous nous poser ces questions, aujourd’hui. Quel honneur incomparable Dieu nous donne !

Former des tueurs de géants

Voici un événement proche de la fin du règne de David, alors roi d’Israël : « Les Philistins firent encore la guerre à Israël.
David descendit avec ses serviteurs, et ils combattirent les Philistins. David était fatigué » (2 Samuel 21 : 15). À ce point,
David était un vieil homme.

Dans cette armée philistine, il y avait toute une foule de géants comme Goliath ! « Et Jischbi-Benob, l’un des enfants de
Rapha, eut la pensée de tuer David ; il avait une lance du poids de trois cents sicles d’airain, et il était ceint d’une épée
neuve » (verset 16). Remarquez ce qui est arrivé face à cette menace : « Abischaï, fils de Tseruja, vint au secours de David,
frappa le Philistin et le tua. Alors les gens de David jurèrent, en lui disant : Tu ne sortiras plus avec nous pour combattre, et tu
n’éteindras pas la lampe d’Israël » (verset 17).

Les hommes de David voulaient protéger David pour assurer que la « lumière d’Israël » ne soit pas éteinte. Quelle attitude
superbe ! Ces hommes auraient pu faire défection à David, le qualifiant d’adultère et de meurtrier. Mais au lieu de cela, ils
étaient des exemples remarquables de vertu et de loyauté.

À un certain degré, nous serons tous sous l’autorité du roi David, dans le monde à venir, nous devons donc cultiver ce même
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esprit !

Ces hommes savaient que Dieu était derrière David. Ils savaient que suivre David était la clé au succès d’Israël.

Quelle différence cela fait quand Dieu travaille par un homme pour diriger Son peuple, et que ce peuple suit simplement cet
homme !

David a donné un magnifique exemple de confiance en Dieu et il a inspiré les autres à faire de même. Nous devrions nous
efforcer de tout notre être d’atteindre la stature spirituelle de David.

Ces soldats, sous l’autorité de David, étaient courageux—tout à l’opposé de ce qu’ils avaient été sous la direction de Saül. « Il
y eut encore, après cela, une bataille à Gob avec les Philistins. Alors Sibbecaï, le Huschatite, tua Saph, qui était un des
enfants de Rapha » (verset 18). Sibbecaï était un autre tueur de géants formé dans le moule de David.

« Il y eut encore une bataille à Gob avec les Philistins. Et Elchanan, fils de Jaaré-Oreguim, de Bethléhem, tua Goliath de
Gath, qui avait une lance dont le bois était comme une ensouple de tisserand » (verset 19). Elchanan, également, a suivi les
pas de David, le tueur de géants.

« Il y eut encore une bataille à Gath. Il s’y trouva un homme de haute taille, qui avait six doigts à chaque main et à chaque
pied, vingt-quatre en tout, et qui était aussi issu de Rapha. Il jeta un défi à Israël ; et Jonathan, fils de Schimea, frère de David,
le tua. Ces quatre hommes étaient des enfants de Rapha à Gath. Ils périrent par la main de David et par la main de ses
serviteurs » (versets 20-22).

Pourquoi Israël est-il devenu si grand sous la direction de David ? Ces hommes voulaient faire tout leur possible pour aider
leur roi. Ils ont tué des géants, tout comme David ! Cette attitude de fidélité s’est manifestée chez David jusqu’à ses généraux.

C’est de cette manière que nous pouvons devenir l’Église la plus remarquable que l’on puisse imaginer !

Ce magnifique exemple démontre l’unité de commande que Dieu veut dans Son Église.

Chacun d’entre nous devrait se demander à quel point nous possédons cette attitude. Vous lèveriez-vous et lutteriez-vous
comme ces hommes ? Vous unifierez-vous autour du dirigeant de Dieu, aujourd’hui, comme ces hommes se sont ralliés
autour de David ?

Souvenez-vous de ces exemples. Suivez la foi de l’homme que Dieu utilise pour mener l’Israël spirituel. Ne suivez pas
l’homme.

Nous devons tous être des tueurs de géants ! Dieu rend cela possible pour chacun d’entre nous. C’est comme cela que le
Corps du Christ deviendra puissant et accomplira des choses stupéfiantes !

Cet exemple de l’armée de tueurs de géants, de David, représente l’épitomé du gouvernement de Dieu ! Ces hommes
n’avaient pas peur—ils n’ont pas fui les géants. Qu’est-ce qui a changé de la lâcheté et de la timidité qu’ils affichaient sous
Saül ? Qu’est-ce qui a fait la différence ? Ils ont suivi l’exemple de foi de David ! Ce faisant, ils ont grandi dans leur amour
pour Dieu.

Ce n’est pas assez que David soit grand. Tout le monde sous son autorité devait être grand ! C’est ce qui est exigé si nous
devons avoir une Église remarquable. Il ne peut y avoir de panne dans un quelconque lien.

L’Église de Dieu doit comprendre cette vérité mieux qu’elle ne le fait aujourd’hui. Cette leçon dominante du gouvernement,
c’est ce qui nous aidera à finir l’Œuvre avec une réelle force !

Les dernières paroles de David
« Voici les dernières paroles de David. Parole de David, fils d’Isaï, parole de l’homme haut placé, de l’oint du Dieu de Jacob,
du chantre agréable d’Israël. L’esprit de l’Éternel parle par moi, et sa parole est sur ma langue. Le Dieu d’Israël a parlé, le
rocher d’Israël m’a dit : Celui qui règne parmi les hommes avec justice, celui qui règne dans la crainte de Dieu »
(2 Samuel 23 : 1-3). Ce sont les derniers mots du doux psalmiste d’Israël. Dieu a parlé par ce grand homme. David a appris
beaucoup de leçons et a voulu les transmettre avant qu’il meure.

Le gouvernement de Dieu doit régner « avec justice […] dans la crainte de Dieu » (verset 3). Nous voyons beaucoup
d’exemples d’échecs ravageurs. Mais David désirait que nous voyions les fruits fabuleux du gouvernement d’amour de Dieu.
Il a donc donné une illustration pour montrer à quoi ressemblent les choses quand un dirigeant se soumet à Dieu. « [Il] est
pareil à la lumière du matin, quand le soleil brille et que la matinée est sans nuages ; ses rayons après la pluie font sortir de
terre la verdure » (verset 4). Le gouvernement d’amour de Dieu ressemble au matin où le soleil monte dans un ciel dégagé. Il
ressemble à l’herbe tendre bondissant sous un soleil brillant après une pluie agréable. Lisez ces versets dans la Revised
Standard Version [Version standard révisée]. Il n’y a pas de plus grande poésie dans la Bible sur le gouvernement d’amour de
Dieu.

David va régner sur tout Israël parce qu’il a appris comment diriger et être dirigé dans le gouvernement du Dieu vivant. Nous
devons apprendre non seulement à nous soumettre au gouvernement de Dieu, mais aussi à l’aimer, tout comme David.
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Je ne voudrais pas vivre sous le gouvernement de la plupart des gens. Ils ne comprennent pas le gouvernement familial
d’amour de Dieu. Mais avoir le gouvernement de Dieu et ensuite le rejeter, c’est la plus grande catastrophe possible ! C’est
exactement ce qu’ont fait les Laodicéens. La majorité du peuple de Dieu a été trompée au sujet du gouvernement familial de
Dieu. Elle ne comprend même pas comment le démon l’a trompée.

M. Armstrong disait, autrefois : « La restauration du gouvernement de Dieu est prédominante dans l’esprit de Dieu ». L’est-
elle dans le vôtre ?

« N’en est-il pas ainsi de ma maison devant Dieu, puisqu’il a fait avec moi une alliance éternelle, en tous points bien réglée et
offrant pleine sécurité ? Ne fera-t-il pas germer tout mon salut et tous mes désirs ? » (verset 5). Comment quelqu’un peut-il
dire que ces livres ne sont pas prophétiques ? Dieu a fait avec David une alliance qui dure toute l’éternité ! David a appris
comment mettre en œuvre le gouvernement de Dieu. Cette direction résoudra tous les problèmes de ce monde.

Quand nous pensons à David, aujourd’hui, nous avons tendance à penser à lui comme un grand bâtisseur d’empire et un
tueur de géants. Il était certainement cela, mais il était aussi un homme faible. Il a fait pas mal d’erreurs qui lui ont coûté cher
et l’ont affaibli pendant une grande partie de sa royauté.

Mais en général, quelle était l’appréciation de Dieu à son sujet ? Dieu a aimé le règne de David comme roi sur Israël !
Tellement, qu’Il le fera roi sur Israël pour toujours !

La tâche des ministres, c’est de garder le peuple de Dieu concentré sur le trône de David afin que les gens qui le composent
aient de l’espoir dans leur vie. Cela ne doit pas être obscur pour le peuple de Dieu ; cela doit être nettement présent dans son
esprit, à tout moment ! Nous devons connaître ce message de la clef de David que Dieu nous a chargés de livrer. Nous avons
besoin de cet espoir parce que les problèmes explosent dans ce monde ! Si nous n’avons pas la vision du trône de David,
nous serons découragés et déprimés. Cette vision, c’est ce qui propulse le peuple de Dieu vers l’avant !

Quand vous parlez d’un trône qui va provoquer un grand changement, c’est une Écriture essentielle. Le monde entier pivotera
quand nous passerons du règne de Satan au règne de Dieu, quand Il arrêtera toute la folie, la souffrance et la misère—et
c’est, maintenant, à l’horizon ! Nous connaissons vraiment les derniers jours de cet âge. Nous sommes très proches du règne
de Jésus-Christ !

David est sur le point de diriger ce monde. Lui, le Christ et le peuple de Dieu vont galvaniser le monde entier et le remplir
d’amour, de bonheur, de foi et de joie. Quel avenir avons-nous ! Nous sommes déjà des rois et des sacrificateurs, et nous
serons bien là, dirigeant avec David. Nous irons alors aider David à montrer à ce monde comment vivre, et enseignerons aux
gens tout sur le Dieu vivant.

Pourquoi la maison de David est si importante
Pensez à l’honneur que Dieu a rendu à David. Comme Dieu lui a dit : « Je t’ai pris au pâturage, derrière les brebis, pour que tu
fusses chef sur mon peuple, sur Israël » (2 Samuel 7 : 8). C’est une histoire spectaculaire faisant passer de la misère à la
richesse !

Voici la promesse de Dieu faite à cet homme mortel : « Quand tes jours seront accomplis et que tu seras couché avec tes
pères, j’élèverai ta postérité après toi, celui qui sera sorti de tes entrailles, et j’affermirai son règne. Ce sera lui qui bâtira une
maison à mon nom, et j’affermirai POUR TOUJOURS le trône de son royaume » (versets 12-13).

C’est une promesse éternelle ! Pourquoi Dieu accentue-t-Il cela ? Eh bien, David est un type de chacun de nous. C’était un
pécheur comme nous le sommes tous, pourtant Dieu l’a conduit dans cette vision royale couvrant l’univers !

La promesse continue : « Ta maison et ton règne seront pour toujours assurés, ton trône sera pour toujours affermi »
(verset 16). La grande raison pour laquelle Dieu met de l’importance sur ce trône, c’est qu’Il va s’y asseoir ! C’est SON trône !
Dieu en est exalté. Les rois physiques sur ce trône sont là pour ouvrir la voie jusqu’à la Seconde venue de Jésus-Christ,
quand Il utilisera ce trône pour unir le monde, remplissant la Terre de bénédictions et de bonheur.

Vous allez être des rois et des sacrificateurs et régner avec le Christ pour toujours si vous êtes dans cette maison spirituelle
de David, aujourd’hui. Dieu a une lignée spirituelle de David qui produira les rois qui s’assiéront sur le trône, pour toujours !
Dieu veut que nous mettions notre esprit sur le fait de régner sur le trône de David pour toujours ! C’est quelque chose qui
doit nous enthousiasmer ! Cela devrait vraiment nous enthousiasmer au plus haut point !

Remarquez comment David a répondu en recevant cette promesse de Dieu : « Et le roi David alla se présenter devant
l’Éternel, et dit : Qui suis-je, Seigneur Éternel, et quelle est ma maison, pour que tu m’aies fait parvenir où je suis ? »
(verset 18).

David a commis de graves erreurs, mais il s’est repenti profondément, peut-être comme personne d’autre dans la Bible ! Et il
s’est agrippé à cette attitude admirablement humble : Qui suis-je ? Qui suis-je pour faire partie de tout cela ? Même quand
Saül le poursuivait et essayait de le tuer, David pensait : Qui suis-je pour être le beau-fils du roi ? Il était au courant de la
maison de David et de l’avenir de ce trône de David. Il a réalisé ce que Dieu faisait avec son nom. Et il a dit : Qu’est-ce que
ma maison pour que tu exaltes ainsi ma maison ? Pourquoi ferais-tu cela pour moi, pauvre rebelle qui a fortement péché en

17 / 18



Israël ? Il savait sûrement comment se repentir et retourner les choses. Il devait ensuite comprendre comment Dieu a exalté
sa maison.

Nous devons nous demander : Est-ce que j’aime vraiment la loi de Dieu et désire faire toute Sa volonté—tout ce que dit
Dieu ? Ai-je vraiment l’attitude de David ? Suis-je vraiment quelqu’un selon le cœur de Dieu ?

Voici neuf points sur la raison pour laquelle être dans la maison spirituelle de David est si important :

1) Elle nous aide à réaliser plus profondément qui nous sommes, et qui nous serons, pendant toute l’éternité.

2) Elle élève notre standard spirituel. David était un homme selon le cœur de Dieu, et c’est le standard que nous devrions
nous efforcer d’atteindre également.

3) Elle renforce notre foi. Il nous est constamment rappelé la manière dont les promesses de Dieu ont été accomplies et
continuent d’être accomplies.

4) Elle nous encourage parce que nous sommes dans la même maison spirituelle que le Christ et David.

5) Elle imprime dans notre esprit le besoin essentiel de nos épreuves et tests.

6) Cette compréhension nous donne une vision innée. Nous sommes des Juifs spirituels (Ex. Romains 2 : 29).

7) La maison de David nous donne une vue d’ensemble innée du plan de Dieu.

8) Elle nous aide à garder notre gloire sans fin à l’esprit. Elle éclaire l’appel royal et noble que Dieu nous a donné.

9) Elle accroît notre concentration sur notre récompense future.

Plus nous apprendrons profondément cette leçon sur la maison de David, plus ces points deviendront significatifs pour nous !

Lire le chapitre suivant : Tsadok : Le fidèle sacrificateur-guerrier

18 / 18

https://www.latrompette.fr/articles/posts/tsadok-le-fidele-sacrificateur-guerrier

	David : un roi selon le cœur de Dieu
	Dieu regarde le cœur
	Développez vos talents
	Soyez une personne positive
	La foi pour combattre
	Un Dieu en Israël
	David en fuite
	Consulter Dieu
	Adorer Dieu « selon le loi »
	Prêt à bâtir
	Un trône établi pour toujours
	Un trône familial
	Le gouvernement familial de Dieu
	Pourquoi Dieu a éprouvé David
	Dieu multiplie nos chiffres
	Préparez-vous abondamment
	Former des tueurs de géants
	Les dernières paroles de David
	Pourquoi la maison de David est si importante


